

Vie des entreprises/Total Gabon/Ministère du Pétrole/Front social Le ministre appelle à la reprise des discussions

CNE

Port-Gentil/Gabon

PASCAL Houangni Ambourou, ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, est arrivé dans la cité pétrolière, lundi dernier, jour du début effectif du mouvement de grève de deux semaines déclenché par l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep) au nom des salariés de cette compagnie.

Mesurant les conséquences de ce débrayage sur l'activité de l'entreprise mais aussi l'économie du pays déjà en crise, le membre du gouvernement a rencontré, mardi, les travailleurs en grève. Il était visiblement attendu par ces derniers, qui pensent que l'intérêt du ministre du Pétrole et des Hydrocar-



Photo : CNE

Pascal Houangni Ambourou échangeant avec quelques agents de Total Gabon en grève depuis lundi.

bures pour cette grève a-t-elle forcément des lendemains meilleurs, quant aux réponses idoines à apporter aux points d'achoppement.

Dans ce sens, Pascal Houangni Ambourou les a d'ailleurs rassurés de ce qu'il avait effectivement reçu sur sa table, les documents relatifs à l'inventaire

de leurs revendications et qu'il devait s'entretenir avec la hiérarchie de Total Gabon pour s'assurer, avec cette dernière, de la justesse de ces revendications. De ce fait, dans une démarche de solidarité gouvernementale, il a invité les salariés de Total Gabon à revenir à la table des négociations sous



Photo : CNE

Ici, en séance de travail avec la direction générale de la compagnie pétrolière.

l'égide du ministre du Travail.

Il faut noter, par ailleurs, que la visite du membre du gouvernement visait à "s'assurer de la sécurisation des sites de production de Total Gabon et du maintien de la production régulière de cette entreprise pour éviter toute perte à l'Etat liée à ce mouvement". Dans la

foulée, M. Houangni Ambourou a donc eu une séance de travail avec la hiérarchie de Total Gabon représentée, notamment, par son directeur général Henri Max Ndong Nzue. S'il a pu aussi convaincre la hiérarchie de Total Gabon d'ouvrir à nouveau les discussions, Pascal Houangni Ambourou a promis de

transmettre à son collègue du Travail le contenu des échanges qu'il vient d'avoir avec les parties en "conflit". Pour Henri Max Ndong Nzue, « notre ligne d'horizon est d'assurer la pérennité et le futur de l'entreprise car, c'est le seul moyen de garantir l'emploi des collaborateurs sur le long terme ».

En rappel, le personnel en grève dénonce, entre autres, la création d'une nouvelle entité juridique, le nouveau système de rémunération au sein de l'entreprise, la démobilité des opérateurs consoles qui sont sur sites, l'effectif de la main-d'œuvre expatriée évalué à 20%, l'évolution des carrières, etc. On note cependant déjà quelques avancées significatives allant dans le sens de l'apaisement, à en croire le directeur général de Total Gabon.

Vie des partis politiques/PDG/Au lendemain de la communication de Brice Laccruche Alihanga

Albert Richard Royembo en pédagogue

RAD

Port-Gentil/Gabon

DE nombreux responsables locaux du Parti démocratique gabonais (PDG) ont répondu, mardi, à l'appel de leur secrétaire provincial. Albert Richard Royembo tenait à leur restituer la communication de Brice Laccruche Alihanga, directeur de cabinet du "distingué camarade président", livrée, le 7 juillet dernier, au siège du parti à Louis, en présence d'Éric Dodo Bounguenda secrétaire général du PDG.

Selon M. Royembo, cette communication a porté sur trois points : la réduction du train de vie de l'Etat, les législatives et le PDG et ses alliés. L'auditoire a, ainsi, appris, sur le premier point, que "le PDG soutient l'action de redressement



Photo : Julie Nguimbi

Les cadres et militants locaux venus écouter...

des finances publiques menée par le gouvernement. Entendu que les réformes engagées permettront d'augmenter les dépenses d'investissements et de financer notre modèle social". « Ces mesures contribueront à accélérer la mise en œuvre du Plan de relance de l'écono-

mie qui s'inscrit dans la continuation du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE) », a-t-il déclaré. S'agissant des élections à venir, il a indiqué que le PDG doit s'y préparer "très activement", et que ses candidats seront bientôt investis. précisant que "ces derniers seront des femmes,



Photo : Julie Nguimbi

...le secrétaire provincial, Albert Richard Royembo, qui a restitué la communication de Brice Laccruche Alihanga.

des jeunes, des personnalités expérimentées venant du secteur privé comme du secteur public et dont la compétence sera avérée". Et d'ajouter : "La hiérarchie du parti a la conviction que la majorité des candidats investis l'emportera. Et une fois élus, leur unique objectif sera d'œuvrer à l'amélioration des conditions de vie

quotidienne des Gabonais avec une exigence de résultats". Le PDG partage, dira-t-il, la même vision avec les associations, les Ong et autres mouvements qui œuvrent pour le bien-être des populations. « Ces structures de la société civile n'ont ni

l'ambition, ni la vocation de se présenter aux élections. il n'y a donc aucun leadership entre elles et le PDG », a-t-il assuré.

Non sans renchérir, pour lever toute équivoque, que "l'Ajev n'est pas un parti politique et qu'elle ne présentera pas de candidats aux élections en lieu et place du PDG". Il a donc invité ses troupes à œuvrer pour la réussite du parti. Soutenant son propos en rappelant ce proverbe africain : "celui qui veut marcher vite, marche seul. Tandis que celui qui veut aller loin, marche avec les autres".

Et Albert Richard Royembo de conclure que "nous ne sommes pas une somme d'individualités, mais plutôt un collectif, une communauté d'idées et de destin. Nous sommes une famille politique dont l'union est sacrée lorsque nous nous opposons aux adversaires".

Vie des associations/Ajev/Lutte contre l'insalubrité

Une cure de jouvence au CEMI

CNE

Port-Gentil/Gabon

LA coordination provinciale de l'Association des Jeunes émergents volontaires de l'Ogooué-Maritime a poursuivi, samedi dernier, une opération de salubrité au Centre espérance évangélique mission insertion (CEMI), entamée le mois dernier dans le cadre de la Journée citoyenne.

Munis des outils nécessaires (machettes, pioches, débroussailluses, râtaux et autres brouettes), les

membres de ladite association ont pris d'assaut les alentours de la structure sus-citée. C'est ainsi qu'ils se sont attaqués aux hautes herbes qui envahissaient la cour du CEMI et, hébergeant parfois des reptiles. Exposant les pensionnaires aux morsures de serpents venimeux. Les arbres ont été également élagués et les ordures collectées. Désormais, les occupants des lieux pourront jouer en toute quiétude dans leur cour

Parallèlement, les femmes de l'Ajev se sont investies dans les tâches ménagères à l'intérieur dudit centre.



Photo : CNE

Les hommes de l'Ajev nettoyant la cour du CEMI.

Entre vaisselle et lessive, les "Ajéviennes" n'ont rien laissé de côté. Toutes les pièces du Centre espérance

évangélique mission insertion ont subi une véritable cure de jouvence. L'objectif étant de permettre aux

pensionnaires de jouir d'un environnement sain. Ces actions s'inscrivent dans le cadre des missions que s'est assignée l'Association des jeunes émergents volontaires, à savoir voler au secours des compatriotes en situation de précarité. Justifiant cette sortie au CEMI, le secrétaire général de ce mouvement a déclaré que « nous sommes venus leur témoigner notre considération et notre affection en tant que citoyens, et leur apporter notre affection. Ce sont des enfants de la rue qui sont recueillis ici, certes, mais ce sont avant tout des êtres

humains, des citoyens gabonais qui méritent de vivre aussi dans des conditions saines et de salubrité. C'est tout l'intérêt de notre présence ici ».

A en croire Éphèse Manfombi, stagiaire au Centre espérance évangélique mission insertion pour le compte de la Congrégation des pères du Saint-Esprit, « c'est la deuxième fois que l'Ajev vient ici et nous sommes toujours éblouis par la qualité des actions de ses membres. Nous rendons grâce à Dieu pour cela et prions pour la prospérité de la vision de cette Ong ».